

DX-Tipp's – Oktober 2023

ÖVSV – am 15.10. - HCJB – Sa. 28.10./So. 29.10.2023

Herzlich Willkommen zu unseren DX und Mediennews im Oktober 2023!

Am Mikrophon sind heute Franz Brazda und Harald Süß !

Satelliten News:

Am **Astra 19,2° Ost** wurde

„**TVMonaco**“ das öffentlich rechtliche TV aus dem Fürstentum Monaco aufgeschaltet.

Weiters - „**MediaShop TV**“ als 4. Werbekanal der österr. **Mediashop GmbH** aus Neunkirchen/Nö und außerdem wechselte auf dem Astra

„**meinTVshop**“ ein Werbekanal der **Genius GmbH** aus Limburg in Hessen, auf den ehemaligen Programmplatz von „**Aristo.TV**“.

„**Aristo.TV**“ der deutsche Doku, Reise und Infokanal aus Frankfurt am Main, wurde als Hbb-TV auf einen anderen Transponder aufgeschaltet. Über die Rote Tasten Funktion kann man zusätzlich über Aristo zahlreiche Filme und Dokus, speziell auch für Griechenlandfans kostenlos streamen. Infos gibt es unter: aristo-tv.de

Auf dem **Hot Bird 13° Ost** schaltete der Sender

„**Suryoyo SAT**“ auf einer weiteren Transponderfrequenz auf. **Suryoyo Sat** ist ein aramäischer Sender, der von in Europa lebenden, aufgewachsenen oder geborenen Aramäern (nicht zu verwechseln mit Armeniern) organisiert und geleitet wird.

Weiter Infos gibt es auf der Homepage: suryoyo-sat.de

Auf der Homepage des „**ADXB-Infoservice**“ adxb.at findet man die genauen Frequenzangaben unter **Österreich Satelliten Programmierung** sowie ua. weitere aktuelle Rundfunk, Fernseh-Listen zum kostenlosen Downloaden.

Ebenso gibt es unsere **DX- und Mediennews** auf adxb.at zum Nachlesen.

Und jetzt zu weltweiten Radio Tipps:

DEUTSCHLAND:

Den **100. Jahrestag** der **1. Rundfunksendung Deutschlands** wird man nach 100 Jahren mit einem speziell aktivierten historischen Sender feiern !

Am Sonntag, den 29. Oktober wird man mit einem originalgetreuen Sender 50 km östlich der Landeshauptstadt Schwerin, jeweils 1 Stunde Sendezeit verwenden, um mit teils historischen Aufnahmen an diesen Jubiläumstag zu erinnern. Gesendet wird dabei auf der „**Welle 400**“, die der genauen Frequenz von **749,5 kHz** entspricht. Die Aussendungen sind zu folgenden Uhrzeiten in Lokalzeit geplant: Um 6,9,12,15,18,21 und 23 Uhr. Dieser Sendetag ist auch bei der Funkbehörde in Deutschland angemeldet und genehmigt worden.

Falls wer das Glück hat den schwachen Sender zu hören, kann einen Empfangsbericht per E-Mail an folgende Adresse richten:

voxhaus@web.de oder postalisch die QSL anfordern via:

O. Freiberg, Dorfstraße 23, D-19399 Techentin, Deutschland

LITAUEN:

SM Radio Dessau plant im Dezember Aussendungen via Viesintos in Litauen. Jeden Freitag im Dezember 2023 wird von 15:30- 16:00 UTC auf der Mittelwelle **1386 kHz** das SM Radio Dessau Programm abgestrahlt werden. Max Berger freut sich natürlich über Empfangsberichte speziell über diese Aussendung und beantwortet sie gerne mit einer QSL Karte. Dazu der zuständige Kontakt: hier die E-Mail: maxberger@smradio-dessau.de oder per Briefpost an: SM Radio Dessau, c/o Max Berger, Saalestraße 44, D-06846 Dessau, Deutschland

RUMÄNIEN:

Radio Rumänien International hat über die Englische Hörerabteilung per E-Mail die Information versandt, dass sie wie im Vorjahr den Rumänischen Radio Tag mit dem Ziel, möglichst vieler Hörer einzubinden, begehen wollen. Es handelt sich um den 1. November 2023, wobei es ein entsprechendes Programm dazu am Sonntag, den 5. November in der englischen Sendung geben wird.

Das heurige Thema ist dem Weltklima gewidmet und man ersucht die Hörer, über Klimafragen und was man selbst gegen den Klimawandel tut oder dazu beitragen kann, sich einen Text zu überlegen und zu verfassen. Beiträge werden dann auszugsweise in der Sendung am 5. November verlautbart. Dazu kann man die E-Mail verwenden wie folgt: engl@rri.ro, Wenn man bereit ist dazu, eventuell auch seine Stimme einzubringen, kann man seine Telefonnummer bekannt geben und wird von der Redaktion zu dem Thema interviewt. Teile davon könnten dann in der Sendung verwendet werden.

Mehr Info auf der Homepage: rri.ro - ro für Rumänien.

LIBERIA:

Die legendäre religiöse Station **Radio ELWA** aus Monrovia ist zurück auf Kurzwelle. Bekannt wurde die Station ab ca. 1970 bis Mitte der 80er Jahre, beginnend im Tropenband, und später im internationalen Kurzwellenband. Dann verschwand die Station, auch weil es Bürgerkrieg im Land gab. Seit den 90er Jahren kamen erste Kurzwellensignale wieder von Radio ELWA, wurden in Europa aber nicht gehört. Erst in den letzten Jahren wurde die Sendeleistung verstärkt und die Modulation verbessert und eine neue Antenne errichtet. Nun wurde die Station zu Sendebeginn um 05:57 UTC auf der **6050 kHz** wieder in Europa empfangen. Wer den Sender hört kann versuchen eine QSL zu erhalten, mit Brief und ausreichend Rückporto sollte die Möglichkeit eine Empfangsbestätigung zu erhalten erhöht werden.

Kontakt: Radio ELWA, PO Box 192, Monrovia, Liberia

Eine E-Mail Adresse ist uns bis jetzt nicht bekannt.

IRAN:

Aus dem Iran sind auf Mittelwelle einige Regionale Radiostationen hier in Mitteleuropa zu empfangen. Bestätigungen sind jedoch selten und wenn, dann nur über die Zentrale Stelle des IRIB oder – wie es auch genannt wird „Pars Today“ – möglich.

Zwei Beispiele von mir gehörten regionalen Stationen sind **IRIB-Radio ILAM** aus der Stadt Dehloran auf der Frequenz **1044 kHz** um ca. 17:20 UTC mit einer Kindersendung und um 17:30 mit internationalen Nachrichten, und **IRIB-Radio KERMANSHA** aus der gleichnamigen Stadt auf der Frequenz **1278 kHz** um ca. 18:30 UTC, ebenfalls mit News.

Empfangsberichte sollten wenn möglich mit einem Programm Mitschnitt als Mp3 File via E-Mail an die englische Redaktion geschickt werden: englishradio@irib.ir

ARGENTINIEN/USA:

Letzte Meldung von **RAE Buenos Aires**, dessen deutsches Programm bislang von WRMI-Radio Miami International in Florida ausgestrahlt wurde, nachdem die eigenen argentinischen Kurzwellen Anlagen schon länger nicht mehr benutzbar waren. Am 29.09. hatte Rayén Braun, langjährige Mitarbeiterin des Senders, ihren letzten Tag als festangestellte Mitarbeiterin des Senders. In der Sendung erzählt sie in der letzten Viertelstunde viel über ihren Weg bei RAE. Die Ausgabe ist hier noch nachzuhören: wwdxc.de/rae/

DX-Tipp's - Oktober 2023

Ob sie als freie Mitarbeiterin weitermacht bzw. machen kann, ist noch unklar. Seit ihrem letzten Tag im Sender gibt es auch derzeit keine weiteren deutschen Programme. Ihr langjähriger Kollege Carlos Diaz Rocco hat den Sender ja schon vor vielen Jahren verlassen. Hoffen wir, dass es eine für uns Radiohörer positive Wende gibt und ein Deutscher Redakteur oder Redakteurin gefunden werden kann und ob Buenos Aires weiter gewillt ist, die Ausgaben für Personal und Technik zu übernehmen.

Quellen waren diesmal:

Franz Brazda (**ADXB-Infoservice**), Harald Süß, und die Top News vom WWDXC compiled by Wolfgang Büschel.

Und das waren die Oktober 2023 DX-Tipps von Harald Süß und dem **ADXB-Infoservice**.

Die nächsten Tipps gibt es im November.

Über Reaktionen freuen sich Harald Süß via Email: adxb.suess@aon.at

und Franz Brazda via Email: franz.brazda@gmail.com bzw. der ADXB-Homepage adxb.at !